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Assemblée générale

La 67e assemblée générale de la Société des officiers du
Valais romand a pu se tenir dans de bonnes conditions
à Savièse le samedi 16 octobre. Le COVID a en effet
transformé les habitudes, adapté le calendrier et
compliqué les rencontres. Ainsi, la quarantaine de
membres et la dizaine d'invités ont grandement apprécié
l'opportunité de se retrouver.

Le lieutenant-colonel Roger Haupt -réélu pour trois
ans et désormais à la tête d'un comité renforcé- a tiré
le bilan d'une année bien particulière et qui a nécessité

une réduction importante des activités de la société.
Le nombre de membres est stable: 435. Les activités
principales ont consisté en une rencontre le 31 juillet à

Evolène et une le 25 septembre à Savièse.

Le comité de la SOVR a mené une réflexion sur l'offre
en matière d'activités de la société. Celle-ci amène à

proposer plusieurs types d'animations plus « ciblées » sur
les demandes des jeunes -comme le tir tactique- sans
renoncer aux traditions et à la convivialité. Un programme
sur les trois prochaines années a donc été présenté.

L'année 2020 a également été marquée par la votation
pour l'acquisition des avions de combat et le choix du
F-35A par le Conseil fédéral. Le Groupement pour une

Suisse sans Armée aurait ouvert sept places de travail à

temps plein afin de contredire le choix du Peuple et du
Gouvernement. L'initiative lancée par le GSsA et qui a
de fortes chances d'aboutir va nécessiter une nouvelle
mobilisation des membres des sociétés d'officiers au cours
de la prochaine année. Nous comptons évidemment sur
la disponibilité et l'engagement des membres. Il s'agira
à nouveau de simplifier, d'expliquer et de convaincre -
c'est un grand travail qui nous attend.

A l'issue de la partie officielle, deux orateurs se sont
succédé et ont présenté leurs expériences de la situation
CORONA des derniers mois.

Réseau

André Duvillard, le délégué de la Confédération et
des cantons au Réseau national de sécurité (RNS) a

parfaitement présenté la mise en place des structures
de conduite au niveau fédéral dans les premiers jours
et semaines de la crise COVID. Il a ainsi montré
l'importance du RNS mais aussi du Service sanitaire
coordonné (SSC) et des exercices organisés ces dernières
années - qui ont permis d'adapter le cadre légal, ont
proposé des planifications et ont permis aux acteurs de
travailler ensemble préalablement. Ainsi, l'Exercice du
RNS de novembre 2019 peut être considéré comme une
«répétition générale» avant la crise COVID. Et il faut
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maintenant lutter contre la résistance de ceux qui veulent
repousser les prochains exercices sous les prétextes les
plus variés.

La crise a mis au grand jour plusieurs lacunes et certaines
ont déjà été résolues - à l'instar d'une application qui
donne désormais lavue d'ensemble sur le nombre de places
disponibles dans les soins intensifs de tous les hôpitaux
de Suisse. Il faut désormais s'atteler à certains dossiers
essentiels, notamment en matière de simplification
de la conduite et en matière d'approvisionnement
économique. Ceci nécessitera le développement de
l'échelon intercantonal et la (re-)constitution de réserves

par différents acteurs de la sécurité et de l'économie. Quel
sera l'effet durable de cette crise Peut-être la remise en
question du paradigme just in time et la nécessité de tenir
compte, à nouveau, du just in case.

Loups

Le lieutenant-colonel Philippe Zimermann a présenté
son expérience en tant que commandant du bataillon
d'infanterie 19 dans le premier engagement CORONA. Il
aurait pu intituler son exposé « brouillard de guerre » tant
la planification de son cours de répétition, au printemps
2020, a dû être plusieurs fois réadapté en fonction de la
situation et des décisions successives. Prévu initialement
pour un service d'appui lors de la Patrouille des Glaciers, il
a fallu planifier un cours « normal » dans le secteur Hongrin
après l'annulation de la PdG pour raisons sanitaires.
Puis un service d'appui aux gardes-frontières. Le cours a

été prolongé à 7 semaines et tous les incorporés ont été

convoqués, y compris ceux qui avaient terminé leurs jours
de service ; à cela se sont ajoutés une centaine de militaires
en service volontaires, provenant d'autres troupes.
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Le commandant a ainsi décrit dans le détail les problèmes
qu'il a fallu résoudre : au niveau de la décentralisation de
ses compagnies, de la difficulté à coordonner les forces
réparties entre trois divisions territoriales différentes,
quatre régions de gardes-frontières, les Forces Terrestres
puis le Commandement des opérations... Conserver le
lien et la vue d'ensemble ont passé par des conférences
téléphoniques le matin et le soir avec ses commandants,
ainsi qu'un nombre incalculable de kilomètres de navettes.
La question de la marche du service 24/7, du moral et de
la gestion des congés ont également été adressés.

Réd. RMS+

Prochains événements :

Apéro d'automne :

Vendredi 12.11.2021,1800 à Monthey

Apéro de Noël :

Vendredi 8.12.2021,1800 à Sion

Assemblée générale 2022 :

Samedi 26.03.2022 à Martigny

Ci-dessous, à gauche : Le nouveau comité, renforcé.

Ci-dessous, à droite : Les orateurs du soir, André Duvillard et

Philippe Zimmermann.
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